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Kaum ein Thema hat die Bewohner der Samtgemeinde Velpke in den vergangenen Wochen so sehr bewegt, wie die Än-
derung des Schuleinzugsgebietes. Mit dem Ratsbeschluss vom 27. Juni 2023 herrscht nun aber Gewissheit. Grafhorster 
Kinder werden ab dem Einschulungsjahr 2023/2024 in der Grundschule „Am See“ in Groß Twülpstedt eingeschult.

Unser Bürgermeister, Thorsten Tölg, gab in einem Interview ein Statement zur Entscheidung ab: 

„ Anstrengende Wochen liegen hinter uns. Doch nun hoffe ich, dass sich alle Gemüter wieder beruhigen. Die Situation zeigt, 
dass ich im Herzen für Danndorf, aber gleichermaßen für die ganze Samtgemeinde da bin. Denn ich war schon immer stolz 
auf die gute Zusammenarbeit zwischen Danndorf und Grafhorst. Grafhorster Kinder sind und werden immer gerne bei uns 
gesehen, doch in diesem Falle mussten wir die Alternativen abwägen. Die Grundschule in Groß Twülpstedt ist eine sehr gut 
aufgestellte Schule, die diese Kinder aufnehmen kann. Aufgrund der Raumsituation wäre dies in der Danndorfer Schule 
leider nicht möglich gewesen. Lobend hervorheben möchte ich die Elterninitiative in Danndorf, die dieses Problem erkannt 
hat und innerhalb weniger Tage 1.000 Unterschriften gesammelt hat, um die Änderung des Schuleinzugsbezirkes möglich zu 
machen. Ziel ist es, das Wohl der Kinder in den Vordergrund zu stellen und ich denke, mit dieser Entschei-
dung wird man dies erreichen. An dieser Stelle möchte ich noch einmal auf die Bürgermeistersprechstunde 
aufmerksam machen. Kommt auf uns zu, sprecht mit uns und stellt eure Fragen. Besucht die Gemeinderats-
sitzungen in Danndorf und seit aktiv dabei, wenn wir in unserem Ort etwas verändern und bewegen wollen. 
WIR sind da, wenn euch etwas auf dem Herzen liegt. ”

Natalie Reckardts

Für die Planung und Organisation des öffentlichen Nah-
verkehrs in Danndorf und der Samtgemeinde Velpke ist 
der Regionalverband Braunschweig verantwortlich. An 
diesen sind wir mit verschiedenen Anfragen herangetre-
ten und haben die folgenden Informationen erhalten:

1. Mögliche Bahnanbindung
 Ältere Generationen werden sich noch an die Bahn-

haltestelle „Mückenstich“ in Danndorf erinnern. Unse-
re Idee war es diese wieder zu reaktivieren und einen 
Haltepunkt für den RB35 (Stendal-Wolfsburg) und RB36 
(Magdeburg-Wolfsburg) in Danndorf zu schaffen, um 
somit die Samtgemeinde Velpke an das Bahnnetz anzu-
schließen. Doch gemäß Aussage der Bahn, ist dies auf 
absehbare Zeit nicht umsetzbar.

 
2. Flexo-Bus (https://www.flexo-bus.de/)
	 „flexo“	ist	ein	Busangebot	im	öffentlichen	Nahverkehr	mit	

barrierefreien Kleinbussen, das bereits in verschiedenen 
Gebieten in unserer Umgebung (z.B. Lehre) nutzbar ist. 
Aus unserer Sicht wäre die Samtgemeinde Velpke für 
diese Form der Mobilität ideal geeignet. Gemäß letzter 
Aussage des Regionalverbands wird auf eine weitere 
Förderrichtlinie des Landes gewartet. Es besteht hier zu-
mindest die Hoffnung, dass der Raum Velpke in einer 
Gesamtstrategie berücksichtigt werden kann.
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3. Landesbuslinie 380
 Die Buslinie 380 wurde im Jahr 2021 von einer Regio 

Bus-Linie zu einer Landesbuslinie aufgewertet. Der Re-
gionalverband möchte möglichst einen 30-Minuten-Takt 
zwischen Velpke und Wolfsburg etablieren. Für dieses 
Ziel	fehlt	dem	Regionalverband	jedoch	aktuell	die	finan-
zielle und personelle Planungssicherheit.

Es	bleibt	weiterhin	unser	Ziel,	den	öffentlichen	Nahverkehr	in	
Danndorf und der Samtgemeinde Velpke zu stärken. Dinge, 
die	 wir	 aktiv	 beeinflussen	 können,	 werden	
wir auch weiterhin im Fokus haben und auch 
unsere Ideen und Vorschläge an den Regio-
nalverband Braunschweig adressieren.

Sören Gregor
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ÄNDERUNG DES SCHULEINZUGSGEBIETES
Statement unseres Bürgermeisters zur



           – Mit uns für Danndorf

NUTZUNG DER HUNDEKOTBEUTELSPENDER

NEUE STRUKTUREN

Warum wurden die Altkleidercontainer entfernt?

Die Vermüllung an den Containerstellplätzen hat stark zugenom-
men. Das führte in der Folge zu einem hohen Aufwand, um diese 
immer wieder zu reinigen. Durch präventive Verhinderung und 
Identifizierung	der	Verursacher	konnten	wir	beobachten,	dass	
unter anderem die Mitarbeiter des Containerdienstleisters den 
Inhalt der Container beim Abholen im Vorfeld sortierten, und al-
les was sie nicht verwenden konnten zurückließen. Daraufhin ent-
schlossen wir uns, den Vertrag mit dem bisherigen Altkleidercon-
tainerdienst zu kündigen und eine neue Ausschreibung zu starten. 

Im Zuge der Umsetzung des Glasfaserausbaus für Dann-
dorf konnten wir uns mit dem Anbieter Vodafone und den 
Ausbauplanern seines Partnerunternehmens Meridiam 
darauf verständigen, während der Kabelverlegung zu-
sätzlich einige Gehwege, die in einem schlechten Allge-
meinzustand waren und noch über alte Gehweg Platten 
verfügten, zu erneuern. 

Aktuell ist eine Verbesserung dadurch zu beobachten.Es ist ent-
täuschend, dass einige Bürger immer wieder ihren Unrat abla-
den und respektlos in kauf nehmen, dass Ungeziefer angezogen 
wird. Wir wollen an dieser Stelle ausdrücklich darauf hinwei-
sen, dass in einen Kleidercontainer generell nur das gehört, was 
draufsteht. Etwas anderes dort zu entsorgen, 
ist strafbar! Um auch künftig für ein sauberes 
Danndorf zu sorgen, werden wir die Stellplät-
ze auch weiterhin beobachten. 

Vielen Dank für euer Verständnis.

Hierbei wurde gleich an die Barrierefreiheit gedacht und ei-
nige Absenkungen eingebaut. Außerdem wurden Bordstein-
abschnitte in Stand gesetzt. Saniert wurden bisher Gehwe-
ge in den Straßen: Schulstraße, Falkenstraße, Kirchstraße, 
Hünenbergstraße, Am Brande und in Teilen der Feldstraße. 

Die Instandsetzungsarbeiten waren teilweise sehr umfang-
reich. Dadurch konnten einige Gehwege nicht fertig gestellt 
werden.	Die	finanziellen	Mittel	dafür	aus	dem	Haushalt	für	
2023 waren erschöpft. Im nächsten Jahr werden die Ar-
beiten weiter fortgeführt. Die altbekannten und schon bei-
nahe historischen Pfützen auf unseren Fußwegen gehören 
damit der Vergangenheit an. Zudem kann der Weg auf 
dem	Danndorfer	 Friedhof	 bis	 zum	 Ehrenmal	 neu	 gepflas-
tert werden. Dies kann gemeinsam mit dem Fachbereich 
III der Samtgemeindeverwaltung durch eine Zusammenle-
gung	restlicher	finanzieller	Mittel	aus	dem	Friedhofswesen	
realisiert werden. Damit ist dieser Weg 
befestigt und gibt unserem Friedhof, insbe-
sondere dem Ehrenmal, einen würdigen und 
parkähnlichen Charakter.

An strategisch sinnvollen Plätzen wurden in der Gemeinde 
Danndorf kostenlose Hundekotbeutelspendern aufgestellt.

Zum Leidwesen unserer Geh- und Schulwege und der Bürger,
werden sie jedoch nicht ausreichend genutzt. Immer noch be-
steht eine starke und regelmäßige Verunreinigung durch Hun-
dekot auf unseren Wegen. 

Wir möchten darüber informieren, dass die Verunreinigung 
durch die eigenen Tiere eine Ordnungswidrigkeit darstellt, 
die mit hohen Bußgeldern seitens des Ordnungsamtes be-
langt wird. Wir appellieren hier also noch einmal an alle 
Hundehalter, die Hinterlassenschaften ihrer Tiere einzusam-
meln und zu entsorgen, bevor es teuer wird. Wir leben ALLE 

Durch die Eigenständigkeit unserer Gemeinde gibt es viel 
zu tun und die vielen Themen wollen bearbeitet werden. 
Zeit, um Veränderungen innerhalb der Wählergemein-
schaft einzuleiten. 

Um sich besser auf die Geschäfte der Gemeinde Danndorf 
zu konzentrieren, haben sich unser Bürgermeister, Thorsten 
Tölg und sein Stellvertreter und allgemeiner Verwaltungsver-
treter, Michael Andres, dazu entschlossen, ihre Vorsitze in der 
WGD zur Verfügung zu stellen.

Anika Höhne und Jens Schild, die beide seit Jahren im Vor-
stand mitwirken und bereits ein eingespieltes Team sind, ha-
ben sich gemeinsam für diese Aufgabe bereit erklärt und 
wurden durch die Mitgliederversammlung am 18.03.2023 
gewählt. Jens Schild übernimmt zukünftig die Aufgaben des 
1. Vorsitzenden und Anika Höhne unterstützt ihn als 2. Vorsit-
zende. Wir wünschen Ihnen dafür jederzeit eine gute Hand. 
Bedanken möchten wir uns bei Michael Andres für die 

im selben Dorf und das sollten wir auch ALLE sauber hal-
ten.	Die	Nutzung	eines	Hundekotbeutels	kostet	 im	Vergleich	
zum Bußgeld, höchstens mal ein kurzes Bücken. Durch eine 
Abfrage an die Bürger, an welchen Stellen 
noch Hundekotbeutelspender zusätzlich auf-
gestellt werden können, wird zukünftig noch 
eine Optimierung vorgenommen. Wir bauen 
im Sinne eines guten und fairen Miteinanders 
auf das Verständnis ALLER Bürger.

Bußgeld für das Hinterlassen von Hundekot auf 
öffentlichen Plätzen nach Bundesland:

20-jährige und Thorsten Tölg für die 10-jäh-
rige Tätigkeit im Vorstand. Beide haben die 
WGD und die Gemeinde Danndorf bisher 
maßgebend geprägt. 

FEHLENDE ALTKLEIDERCONTAINER 

GEHWEGSANIERUNG 

Jens Schild

Thorsten Tölg

Baden-Würtemberg 25-150 €

Bayern 20-150 €

Berlin 35 €

Brandenburg 10-20 €

Bremen 35-70 €

Hamburg 30-100 €

Hessen 20 €

Mecklenburg-Vorpommern 10-20 €

Niedersachsen 50-100 €

Nordrhein-Westfalen 10-100 €

Rheinland-Pfalz 10,23-25,56 €

Saarland 10-30 €

Sachsen 10-100 €

Sachsen-Anhalt keine Angaben

Schleswig-Holstein 10-20 €

Thüringen 20 €

Jens Schild

Diana Tölg

Vielen DankVielen DankWann:   09. Dezember 2023

Abfahrt:  14:00 Uhr ab Kreuzkirche

Kosten:   25 Euro pro Person

Für Getränke im Bus ist gesorgt und wird mit je 1€ pro Getränk berechnet.

Anmeldungen: Die Fahrt ist bereits ausgebucht.

FAHRT ZUM WEIHNACHTSMARKT NACH LÜNEBURG:

v.l. Jens Schild, Thorsten Tölg, Anika Höhne und Michael Andres


